
L’ESPERTO RISPONDE 

Per Antonio Riccardi: 

Le scrivo nuovamente per ottenere dei chiarimenti in merito ad un problema capitatomi al
tavolo che è stato risolto in 2 modi diversi da 2 arbitri diversi. 

Apro di 1nt, il mio compagno non alerta e gioco dopo una rapida sequenza 3nt. Io, apertore, ho 
16 punti con la tricolore. "Da sistema" non apriamo con la tricolore nel senso che non c'è
nessun modo  
per descriverla, ma "sistematicamente" - ovvero spesso - apriamo di 1nt anche con questa 
particolare distribuzione. 
Quando è stato chiamato il direttore al tavolo, le risposte sono state: 

a) Se non c'è una risposta convenzionale che descrive la tricolore allora non va alertata. 

b) Se aprite con la tricolore dovete alertare. 

Ubi veritas? Grazie. 

Aldo Gerli GRN504 
 
 
(Risponde Antonio Riccardi) 

Premesso che il problema verrà presto risolto con le prossime normative sui sistemi permessi la 
risposta è molto semplice: 

se la coppia, pur non prevedendo ufficialmente la tricolore nella sua apertura di 1sa, è perciò non essendo in grado di 
descriverla nel prosieguo della licita, devia con una certa frequenza dal sistema concordato (la tricolore perciò non è 
da sistema ma sistemica) QUESTA INFORMAZIONE DEVE ESSERE RESA DISPONIBILE ANCHE AGLI 
AVVERSARI e conseguentemente SI DEVE ALLERTARE. 

Vorrei concludere con una piccola nota maliziosa: ai due arbitri sono state fornite dal giocatore le 
stesse informazioni? 


